

## 日常を積み重ね、努力を信じて夢に向かう

この夏は記録的な暑さが続き、私たちの生活にも大きな影響を与えました。さらに秋には、札幌市でヒグマが市街地に出没するという、これまでにない深刻な出来事もありました。地球規模の気候変動や社会の変化は、いまや私たちの日常にもさまざまな形で及んでいます。こうした変化は、決して遠い世界の出来事ではなく、私たちの学校生活とも深く結びついています。

先の見えにくい社会において求められるのは、どのような状況にあっても落ち着いて物事を見つめ、自ら考え、判断し、行動する力です。変化そのものを止めることはできません。しかし、そのような時代だからこそ、日々の小さな努力が私たちの足元を支える力となります。

「自分らしく生きる力」は、特別な出来事の中で育つものではありません。「今、自分にできること」に誠実に向き合い、日常の中で一つ一つ積み重ねていくことによって、着実に育まれていきます。それこそが、これから時代を生き抜くための第一歩です。

学習や部活動、友人との関わりなど、学校生活の中にある毎日の小さな努力を大切にしてください。こうした積み重ねは、変化にしなやかに対応する力を育てます。そしてそれは、知識や技能にとどまらず、自分で考える力や人を思いやる心を育むことにもつながっていきます。教育とは、まさに「日々の経験を通して人が成長する営み」であり、学校はその大切な舞台です。

令和7年度の2学期も本日で終了し、明日から冬休みを迎える。この2学期、皆さんは「学校祭」や「合唱発表会」などの行事を通して、手稲中の伝統を受け継ぎながら、より良いものを目指して力を尽くしてきました。一人一人が真剣に取り組み、仲間と支え合って創り上げた時間の中には、「美しい心」が随所に表れていました。

ある日の放課後のことです。教室の電気が消し忘れられていることに気づき、静かにスイッチを切る生徒の姿がありました。誰に見られることもなく、「当たり前のことを行なう」その行動に、私は学校生活を支えるを感じました。小さな行動の中にこそ、人としての成熟や、社会へのまなざしが宿ります。そして、こうした“見えない努力”的積み重ねが、やがて自分自身の夢を支える力となっていくのです。

教育学者ジョン・デューイは、学びの本質を「経験の積み重ね」に見出しました。その考えに通じる、私の好きな言葉があります。

**自分を信じること。それは、静かに積み重ねた努力の上に成り立つ。**

失敗を恐れずに挑戦し、人を思いやり、自分なりの工夫を凝らして取り組んだ学び。こうした日々の経験は、皆さんの中にしっかりと根を張り、変化の中でも揺るがず、しなやかに歩み続ける力へとつながっていきます。

冬休みは、自分自身を見つめ、新しい年に向けて心を整える大切な時間です。家族や地域とのふれあいを大切にし、感謝の気持ちを育んでください。そして、「自他を認め、支え合う心」を胸に、3学期に向けた準備を進めましょう。新しい年が、皆さんとご家族にとって、実り多い一年となることを心より願っています。3学期は、これまでの努力を力に変え、新たな目標に向かって歩み出す学期です。また元気な皆さんに会える日を、楽しみにしています。

## 2学期を振り返って



私にとって2学期を一言で表すなら、「忙しかった」です。学校祭や合唱発表会、3年生は学力テストがあり、「忙しいな」と多くの人が思ったと思います。その中で私が改めて感じたのは、周りの人がいるのは当たり前じゃないということです。特に学級で総務係が挨拶や三分間前着席の声をかけてくれたり、それに周りの人が応えようしてくれたりする場面をみてそのことを実感しました。また、学年協として活動する中で、あいさつについて考える時間がたくさんありました。皆さんにとって、「良い挨拶」とはどのようなものですか。私が思う良い挨拶は、相手を元気にさせる挨拶です。ですが、誰もがそれぞれの良い挨拶ができるとは限らないと思います。なぜなら、その時の状況によって挨拶のハードルの高さは変わると気づいたからです。だからこそ、私はどんな時でも自分なりに相手を思って挨拶をすることが大切だと思いました。あと数か月で、どの学年も次の学年へと進みます。その準備として、冬休みでは、「これからどんな自分になりたいか」というのをよく考えてみてほしいです。

### ◆◇スキー学習のお知らせ◇◆

3学期に、下記の日程でスキー学習が行われます。  
詳しくは、別途配付のプリントにてご確認ください。



- ・10:00 授業開始、15:00 頃スキー場出発
- ・欠席連絡は8:15までです。

※早めに学校までご連絡いただけるよう、お願いします。

学級	日程①	日程②
2年1・3・5組	1月19日(月)	2月4日(水)
2年2・4・6組	2月2日(月)	2月6日(金)
9組	2月2日(月)	2月6日(金)



### いじめ撲滅標語優秀作品

- 「傷つくよ 相手はずつと 自分もね」
- 「いじりは いじめの 第一步」
- 「思いやり みんなで作る 優しい輪」

## 冬休みの生活について

2学期の学習や生活を振り返り、普段はなかなか時間がなくてできなかつたことに取り組む貴重な機会です。短い期間ですが、有意義に過ごしてください。一方で、冬季特有の事故やSNSを通じたトラブルなども心配されます。子どもたちが安全で充実した生活を送れるよう、保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

### ～冬休みに特に気をつけたいこと～

- ・路面凍結や視界不良による事故に注意し、交通安全を徹底する。
- ・落雪・落氷や滑落、川や流雪溝への転落に注意する。
- ・日没が早いため、帰宅時や外出時の行動や連絡を確認する。
- ・インターネット上の誹謗中傷や個人情報の掲載は絶対にしない。
- ・スキー・スケート場など施設利用時はルールを守り、他人の迷惑をかけない。

安全に気を付けながら、学びや生活の振り返り、そして新しい挑戦に取り組む冬休みにしてください。

## 始業式は1月15日(木)です



8:20 ~8:35	登校
8:35 ~8:45	朝学活
9:15 ~9:35	始業式
9:50 ~10:40	1・2年授業／3年学活
10:50~12:15	1・2・3年学活(帰学活含む)
~12:25	生徒下校完了

【持ち物】上靴・筆記用具・冬休みの課題・授業の準備など(各学年必要なもの)

### ○1月の主な行事予定

- ・14日(水) 3年公立高校出願者事前登校
- ・15日(木) 3学期始業式(一部活動)
- ・20日(火) 職員会議(5時間授業・一部活動)  
※1・2年テスト範囲表配付
- ・29日(木) 生徒協議会  
常任・局会・学協

### 転送電話設定時間の変更のお知らせ

冬季休業中、転送電話の設定時間帯を変更いたします。平日の設定時間帯は16:30~8:30となります。また、12月27日(土)~1月6日(火)までの冬季休校期間は、終日転送状態とさせていただきますので、ご承知おきください。